



**Nombre del alumno: Nicole Yuliveth
García Guzmán**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Ensayo primer
parcial**

Materia: Interculturalidad y salud 1

Grado: Primer semestre

Grupo: "B"

Introducción

La interculturalidad podría considerarse como un “proceso” el cual tiene como objetivo el crear una relación con en donde se lleve un intercambio de diálogos y comunicación entre los diversos grupos culturales que habitan en las regiones.

Como sabemos las sociedades se encuentran integradas por diversas culturas, que por lo regular estas son creadas por las mismas sociedades ya que de esa manera tiene como “función” satisfacer sus propias necesidades. La cultura y sociedad se encuentran en conjunto, pues no podría existir una sin la otra. Dentro de la cultura se desarrolla diverso concepto/terminologías que van de la mano con lo que se espera obtener, que es el estado de salud de todos los involucrados y comprender la importancia de la integración de la cultura con las diversas áreas de salud, que a su vez esto involucra a todo el personal de las diversas instituciones medicas

Es importante saber que la interculturalidad hace referencia a la integración de culturas de manera respetuosa, pues como sabemos este es un tema que tiene como objetivo el “promover” el respeto entre culturas y así mismo poder entender cada uno de los factores que contribuyen a que se genere un tipo de desigualdad en dicha área de salud.

Como sabemos vivimos en un país multiétnico y pluricultural, el cual durante años ha pasado por grandes cambios para poder ser lo que es hoy en día, aunque claro que no en todas las partes de dicho país se lleva acabo el respeto de las diversas culturas, pues en algunas partes de este aún se experimenta un tipo de discriminación, en ocasiones ese tipo de tratos vienen por parte del personal de salud, lo cual es demasiado malo pues el paciente acude a determinado sector de salud en busca de aliviar su dolor o realizarse algún tipo de estudio pero al no recibir una buena atención esto genera un problema, en este caso también entra la lengua que es considerado un factor de desigualdad, pues al no comprender lo que se trata de comunicar en ocasiones el personal de salud opta por ignorarlos al no poder comprender de lo que se trata. Esto es algo que no se ve en todos lados pues afortunadamente en ciertas regiones no se lleva ese tipo de mala atención, es por eso la importancia de preparar buenos médicos.

Retomando el tema de la interculturalidad y enfocándonos en su incorporación en la medicina, este término ha sido catalogado como un tipo de derivado de la antropología y esto fue cambiando con el paso de los años y con la inclusión de nuevos términos. En la parte de salud la interculturalidad tiene aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos, algunos de estos se consideran que están en pleno desarrollo, pues continuamente estos conceptos van tomando diversas “orientaciones” con respecto al campo de salud.

Hablando un poco sobre su historia, esta tiene lugar en los primeros contactos nativo americanos con los europeos, tiempo en donde aún no existía el termino o concepto de interculturalidad. A lo largo de su desarrollo en el campo medico se han dado muchas propuestas entorno a su “verdadero” significado, aunque se dice que el verdadero reto era aceptar la relación que se con el área de salud y por ende su importancia.

Tenemos claro que la interculturalidad no reconoce superioridad, es decir como mencione con anterioridad tiene como objetivo el trato igualitario hacia todos llevándose de la mano con el respeto, dentro de dicha terminología también se busca construir una sociedad más democrática.

Algunos principios que se deben de tener en claro para poder comprenderla un poco más a fondo son:

- El reconocimiento de la ciudadanía.

(En este punto se busca que la los ciudadanos tengan en mente un poco sobre su cultura y la de otros, con el fin de entender y lograr una mejoría en el desarrollo de los diversos campos.)

- El derecho a ejercer la identidad originaria de los pueblos.

(Como sabemos en este caso muchos pueblos suelen ser deprimidos, es decir la misma sociedad se ha encargado de lograr que algunos pueblos piensen que sus culturas son erróneas y por lo tanto hacerlos cambiar con el fin de que se siga solo una cultura conocida, en este punto se busca que las culturas se reserven y si es posible lograr su difusión para un mejor entendimiento en el ambiente sociocultural)

- Rechazar a las formas de discriminación cultural.

Con cada uno de estos el fin es obtener el respeto y una mejor atención médica, pues estamos hablando de interculturalidad y salud, dos ramas que de cierta forma son buenas herramientas para “sacar” adelante al sector de salud, pues en la actualidad algunos siguen con estos problemas de entendimiento cultural. Como tenemos en cuenta la cultura se vincula con nuestra identidad. Ya que se dice que somos seres culturales y al estar frente a otras personas podemos observar otro tipo de cultura, pues no todos teneos las mismas creencias, valores y principios, dichos términos que nos vinculan como dije anteriormente como “seres culturales”

Conclusión

Me parece interesante que la cultura este vincula con la medicina, pues no tenía tanto conocimiento sobre lo que pasa con las personas que tiene otro tipo de ideología/creencias o cultura, es de suma importancia tener en cuenta que todos merecemos el mismo trato y por ende el mismo respeto, más que nada por el área de estudio ya que sería algo feo que si de por si un paciente acude al hospital con cierto dolor (malestar) y aun así reciba un mal trato por su diversidad cultural, no habría una gran mejoría en su estado de salud ni mucho menos su atención sería buena, por eso considero que es importante que todo el personal de salud esté preparado en caso de recibir a algún paciente que tenga otro tipo de lenguaje, para así mejor la atención de cualquier tipo de institución.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

1° Salaverry, OSWALDO. (2010). INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.Lima,Peru.

2°SECRETARÍA DE SALUD. (2020). Marco legal y normativo en la interculturalidad. México

3° R Dietz, G. (2011, febrero). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia Una gramática de la diversidad. Recuperado 07 de septiembre de 2021, de https://www.crim.unam.mx/web/sites/default/files/8_Comunidad_Intercultural.pdf